

ABSTRAK

Sulthon Sholehuddin: “Penerapan Budaya Hukum Terhadap Santri Pondok pesantren Bahrul Ulum Tambakberas pada tahun 2015-2020”

Seiring dengan perkembangan pendidikan dan kebutuhan pesantren, berbagai peraturan disiplin diterapkan kepada para santri untuk memastikan keberlangsungan dan kemajuan lembaga tersebut. Menariknya, peraturan-peraturan ini terus mengalami perubahan sesuai dengan dinamika zaman, termasuk pada periode 2015-2020. Fenomena perubahan dan adaptasi peraturan ini memicu ketertarikan penulis untuk meneliti lebih lanjut mengenai transformasi dan budaya hukum di Pondok Pesantren Bahrul Ulum Tambakberas.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui bagaimana sejarah pondok pesantren Bahrul Ulum Tambakberas dan memahami tentang penerapan budaya hukum terhadap santri pondok pesantren Bahrul Ulum Tambakberas.

Metode yang digunakan adalah metode penelitian sejarah, tahapan tersebut meliputi pencarian sumber (Heuristik), Verifikasi sumber (Kritik), pemahaman sumber (Interpretasi), dan penulisan sejarah (Historiografi).

Berdasarkan hasil penelitian ini, Pondok Pesantren Bahrul Ulum Tambakberas tidak hanya dikenal sebagai salah satu pondok pesantren tertua di Jawa Timur, tetapi juga menonjolkan eksistensinya sebagai pesantren yang tetap konsisten mempertahankan model pengajaran tradisional berbasis kitab-kitab klasik, yang sering disebut sebagai pesantren salafi. Keunikan ini menjadikannya salah satu pusat pendidikan keagamaan yang tetap relevan di tengah perubahan zaman. Selain itu, setiap lembaga pendidikan, termasuk pesantren, memiliki karakteristik tersendiri dalam membentuk kepribadian dan kemampuan para siswa atau santri untuk mencapai tujuan pendidikan yang diharapkan. Salah satu ciri khas Pondok Pesantren Bahrul Ulum adalah penerapan budaya hukum yang menekankan pentingnya kedisiplinan, terutama dalam menjaga adab dan tata krama, baik terhadap guru maupun sesama santri. Budaya ini menjadi fondasi utama dalam membangun karakter santri yang berakhlak mulia dan siap menghadapi tantangan masa depan.